

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Conflictos sociales representan pérdidas por \$us 3.360 millones** A nivel nacional se ha calculado una pérdida por día de 120 millones de dólares por día, y que en 28 días de conflicto ascendería a 3.360 millones. El Producto Interno Bruto (PIB) calculado para este año era de 44.000 millones, cuyo monto se estima reduciría a 40.640 millones por los días de conflicto, señala un comunicado de la Federación de Empresarios Privados de La Paz (FEPLP).
- **Industriales reportan \$us 500 millones de pérdida** La Cámara de Industria de Cochabamba reportó, hasta la fecha, 500 millones de dólares en pérdidas del sector por los conflictos sociales que vive el país y por la paralización de 65 empresas producto por la falta de gas natural.
- **Mueren 155 mil pollos por día y los avicultores pierden Bs 12 millones** Cada día en Cochabamba y Santa Cruz mueren 155 mil pollos, lo que representa una pérdida de 400 mil bolivianos diarios, lo que, tras un mes de conflicto, hace un total de 12 millones de bolivianos perdidos.



- **Buscan a Bolsonaro para renegociar la venta de gas a Brasil** El ministro de Hidrocarburos, Víctor Hugo Zamora, informó ayer que el Gobierno busca una reunión entre los presidentes de Bolivia, Jeanine Áñez, y de Brasil, Jair Bolsonaro, antes de iniciar la negociación de la adenda al contrato de venta de gas al mercado brasileño.
- **Urge verificación de reservas de gas para renegociar contratos** Brasil es el principal comprador de gas a Bolivia, cuyo contrato fenece en la presente gestión, aunque las ex autoridades indicaban que el mismo se alargaría hasta unos años más, debido a que Bolivia debía cumplir con los volúmenes pactados
- **YPFB: Explosión de gasoducto Carrasco provoca la reducción de producción y reservas de gas** El presidente de la petrolera estatal, José Luis Rivero, afirmó que debido a la voladura de dicho gasoducto se han cerrado los pozos y al hacerlo se ha reducido la producción y los volúmenes de gas natural.
- **Racionalizarán venta de carburantes hasta que se reestablezca suministro** El ataque que sufrió la planta de Senkata por personas vandálicas, infiltrados en las movilizaciones sociales, podría haber registrado una de las mayores catástrofes para la ciudad de El Alto, y provocado miles de muertes. Además, analizan alternativas a Senkata para que en el futuro no se tropiece con el mismo problema
- **Ejecución del PGE es del 55%; expertos ven poca gestión y más política** Hasta octubre de la presente gestión, el Gobierno del expresidente Evo Morales había ejecutado un 54,6% del presupuesto asignado, porcentaje considerado muy bajo -según economistas- y resultado de un enfoque más político que de un trabajo técnico y de gestión.



- **Banco Central abonó Bs 520,8 millones en los días de conflicto** El vicepresidente del directorio del BCB dijo que se cumplió con el cronograma establecido en los contratos. Los recursos se destinaron a cinco proyectos
- **Transportistas exigen habilitar la carretera antigua, llevan 45 días parados por bloqueos** El sector del transporte pesado exige al Gobierno habilitar la carretera antigua de Santa Cruz a Cochabamba, como una alternativa de paso a los diferentes puntos de bloqueo instalados en esa región.
- **BoA espera dos naves Boeing en dos semanas** Como parte de la renovación de naves, Boliviana de Aviación (BoA) recibirá en dos semanas dos aviones Boeing 737-800 Next Generation (NG) para renovar su flota de transporte de pasajeros de rutas nacionales, informó ayer el gerente general saliente de esa empresa, Ronald Casso.
- **Posecionaron a nuevas autoridades de ABC y Mi Teleférico** El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Yerko Núñez Negrete, posesionó ayer a Humberto Nazra Carrasco como nuevo presidente ejecutivo a.i. de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), y a Andrei Jorge Bonadona Quiroga, como Gerente Ejecutivo de la Empresa Estatal de Transporte por Cable Mi Teleférico.



- **Añez plantea 15 días para elegir a vocales y OEA pide convocar “urgente ” a comicios** Entre los puntos de la propuesta del Gobierno también están: anular las elecciones del 20 de octubre, el cese de los vocales que administraron esos comicios y el saneamiento del padrón electoral.
- **Comisión analiza dos proyectos y se allana camino para elecciones** La Comisión de Constitución de la Cámara de Senadores inició ayer la consideración de dos proyectos de ley, uno del Ejecutivo de Jeanine Áñez y otro del Movimiento Al Socialismo (MAS), que contemplan la nulidad de los comicios del 20 de octubre, la elección de vocales y la convocatoria a un nuevo proceso en un tiempo menor, lo que allana el camino para unos comicios que podrían sacar a Bolivia de la profunda crisis política y social que ya lleva un mes.
- **Nuevas elecciones: El MAS propone que los candidatos que estuvieron el 20 de octubre puedan volver a postular** Son dos los proyectos de ley que serán tratados des este jueves, uno presentado por el MAS y otro por el Gobierno actual. El respeto al artículo 168 de la CPE que establece un límite para la reelección, es un tema a tratar
- **El MAS reconoce a Jeanine Áñez y destraba las nuevas elecciones** En la exposición de motivos de su propuesta dicen que Evo y Álvaro se asilaron y que abandonaron sus funciones. La senadora Adriana Salvatierra manifiesta su disidencia



- **Murillo anuncia demanda internacional contra Evo por crímenes de lesa humanidad** El jefe de la cartera de Gobierno añadió que Morales ya no es mandatario, por lo cual la exautoridad no goza de ningún fuero y por eso podría ser procesado por la justicia ordinaria.
- **Evo tilda de "montaje" el video que lo involucra en cerco a ciudades** El expresidente Evo Morales dijo a la agencia Sputnik que el material audiovisual presentado ayer por el Gobierno en el que pide cercar las ciudades para que no entren alimentos es un "montaje" para desacreditarlo.
- **'Lamento boliviano': Evo Morales se inventa que escuchaba la canción de niño** El expresidente dijo en una conferencia de prensa que sus profesores de escuela lo hacían escuchar la canción de Enanitos Verdes. Sin embargo, ésta se publicó en 1994 cuando Morales tenía 35 años
- **Evo muestra una agresión policial en México como si hubiera ocurrido en Bolivia** Morales presentó un video en el que se registra una golpiza de policías contra hombres y mujeres. La imagen presentada no corresponde a Bolivia, sino a un caso ocurrido en 2013 en Ciudad de México
- **Evo: Vamos a conformar una comisión de la verdad para verificar si hubo fraude** El expresidente, Evo Morales, anunció hoy, a través de su cuenta de Twitter, la conformación de una "comisión de la verdad" para "verificar si evidentemente hubo fraude".



- **El Gobierno está dispuesto a derogar el decreto que exime de responsabilidad penal a las FFAA** El ministro de la Presidencia, Jerjes Justiniano, aseguró hoy que el Gobierno está dispuesto a derogar el Decreto Supremo 4078, que exime de responsabilidad penal a las Fuerzas Armadas (FFAA) en caso de "legítima defensa o estado de necesidad".
- **FFAA en emergencia ante posible ataque contra la planta de Senkata** El Ministerio de Defensa dijo que los militares evitarán cualquier tipo de ataque a las instalaciones. Una marcha llegará a La Paz con los ocho muertos del martes
- **En 10 días hubo al menos 8 actos terroristas en el país** Desde la presencia de extranjeros con explosivos hasta el atentado a la planta de Senkata, los ciudadanos paceños y alteños vivieron días de terror.
- **Marcha por las víctimas de Senkata se dirige a La Paz** Una marcha de pobladores de Senkata y El Alto y familias de los fallecidos durante la toma a la planta de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) partió esta mañana rumbo a la sede de Gobierno para exigir justicia y la renuncia de la presidenta transitoria Jeanine Añez.
- **Asambleístas denuncian a Andrónico Rodríguez y otros dirigentes del MAS por seis delitos** Los asambleístas departamentales, Freddy González y Lineth Villarroel presentaron una denuncia penal contra Andrónico Rodríguez, Leonardo Loza y otros ocho dirigentes del Movimiento Al Socialismo (MAS), por la presunta comisión de seis delitos.



- **Mercenarios similares a narcos y terroristas lideran los conflictos** Los actuales hechos violentos en Bolivia, que provocaron la muerte de al menos 30 personas, están liderados por mercenarios con entrenamiento paramilitar con características similares a los narcotraficantes, terroristas o miembros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) que ejecutan acciones violentas a cambio de dinero.
- **Fiscalía imputa al hijo de Faustino Yucra por delitos que atentan contra el Estado** La Fiscalía Departamental de Santa Cruz informó hoy que presentó imputación formal en contra de Alejandro Yucra S. y Alfredo M. A., por la presunta comisión de Instigación Pública a Delinquir, Asociación Delictuosa y Fabricación Ilícita de Explosivos, entre otros delitos que atentan contra la seguridad del Estado.
- **Cae persona que difundía videos disfrazado de médico, militar y policía** La Felcc de La Paz aprehendió a una persona que difundía videos haciéndose pasar por militar y médico en las movilizaciones en El Alto. También se habría fingido ser policía. Esta persona fue entrevistada por cadenas internacionales y denunciaba muertes de balas
- **Alberto Fernández invitará a Evo a su posesión y no a Añez** La invitación a Morales al acto de asunción de Fernández será cursada en los próximos días.
- **Argentina concede refugio al exministro de Hidrocarburos** El gobierno argentino de Mauricio Macri otorgó refugio al exministro de Hidrocarburos, Luis Alberto Sánchez, según informó anoche la prensa de ese país.
- **Comisión de pacificación pide evitar movilizaciones en Cochabamba** La comisión de pacificación cochabambina pidió hoy que se evite todo tipo de movilización durante el proceso de diálogo que se instaló para llegar a bajar la tensión que se vive en Cochabamba.



- **Paren la barbarie** El expresidente Evo Morales admitió en México, en una entrevista con la BBC, que “a los movimientos sociales, al movimiento indígena (y) al pueblo alteño sólo nosotros podemos parar”. Es, pues, tiempo de que lo haga. La caída de más ciudadanos bolivianos, y el inminente riesgo de la pérdida de más vidas humanas, es suficiente y abundante motivo para que quien tiene el poder de evitarlas actúe de inmediato.
- **Protesta, vandalismo y terrorismo** La protesta social auténtica y genuina del Movimiento Al Socialismo existió y sigue existiendo en algunos puntos del país, pero no se puede negar que una buena parte de la defensa del expresidente Evo Morales ha pasado al vandalismo y, recientemente, al terrorismo.
- **Una apuesta por el terror** El audio del expresidente Evo Morales dando instrucciones para un bloqueo sostenido con la consigna de que no entren alimentos a las ciudades es solo una parte de la suma de hechos ocurridos en esta semana que lograron espantar, generar dolor y angustiar a millones de bolivianos, la mayoría de la población, familias que solo quieren paz y que sus vidas vuelvan a la normalidad.
- **Cumpliendo el cerco a las ciudades** Alejados ya simples rumores y hasta la ingenuidad general de que las marchas y bloqueos eran y son espontáneos y sinceros a favor del retorno del depuesto Evo Morales, hechos concretos demuestran una enorme y puntual planificación de las fuerzas extremistas internacionales para sembrar el caos y causar daños en el país, encaminados a desestabilizar al Gobierno provisorio de Jeanine Áñez y ver a Evo Morales nuevamente instalado en su Palacio.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia